



El sacerdote La Gasca y la paz en el Perú

Hace cuatro siglos que el ilustre sacerdote abulense después de haber dominado, más con la persuasión que con las armas, la sublevación de los Pizarro, y de haber hecho cortar—castigando a los altos responsables y no a sus seguidores—las cabezas de Carvajal y de Gonzalo Pizarro, entraba en Lima, la ciudad de los Reyes. Acababan entonces las famosas guerras civiles del Perú, y tras la fase de conquista se iniciaba la misión civilizadora, que España debía cumplir allí durante casi tres siglos, y que cuajaría más adelante en el esplendor del virreinato. La Gasca fué virtualmente el segundo virrey, tras el infornado y malquerido Blasco Núñez Vela, que tan mal se las hubo con rudos conquistadores de la primera hora. Entró La Gasca en Lima bajo palio, junto al sello real, que estaba encerrado en un cofre de plata, puesto sobre un caballo blanco y cubierto de brocado como un fantasma. Era el sello, y no La Gasca el personaje del día, pues simbolizaba aquel trocito de metal toda la autoridad, lejana, del César Carlos. Puede afirmarse que hasta el comienzo del siglo XIX el Perú estuvo gobernado por aquel sello, que representaba la palanca poderosa de la legitimidad. Por eso, y durante tres siglos, fué posible gobernar allí sin rigor y hacer de aquellas comarcas un paraíso, al que el ruido del mundo sólo llegaba cuando asomaba la oreja algún pirata inglés.

Los disturbios del Perú han servido muchas veces para ataques a la colonización española, olvidando que fué aquello un episodio pasajero, que dió fin como un meteoro, y tras lo cual se funda la primera Universidad—segunda de América—, se crean catedrales, colegios, instituciones benéficas, tribunales e imprentas, y se pone en marcha un método paternal de gobierno, que ha hecho partícipes de la herencia espiritual de España no sólo a los descendientes de los colonizadores, sino también a los indígenas. Acaso sea éste el rasgo que diferencia a la colonización hispana de todas las demás, y más nos afirmamos en esta creencia al ver cómo en el Imperio que conquistó otra potencia, y que también gobernó durante siglos, nada sobrevive de su presencia apenas el dominio directo desaparece. Hacer naciones es siempre mejor tarea que crear Dominios, y fué porque hicimos naciones por lo que, incluso después de la separación física, sobrevive el sentimiento familiar de la comunidad.

Acaso sea difícil encontrar en toda la historia de América un ejemplo de gobernante de la talla y las condiciones de La Gasca, capaz de poner paz en un mundo cortando tan sólo dos cabezas, y deshacer no en una batalla—pues no llegó a haberla en Xaquixaguana—sino en un enfrentamiento de las banderas reales con las de la rebelión, un paréntesis trágico en la vida peruana. Dar fin a las guerras blandiendo el «breviario» y no la espada, la conminación y no la violencia, ha sido siempre en América, como en todas partes, más seguro que ahogar las rebeliones en sangre. Lástima que el ejemplo de La Gasca no se haya convertido en permanente en tierras de América, y que la amenaza de conflictos internos ronde tan frecuentemente a naciones creadas para vivir en paz.

Las potencias occidentales rechazan la proposición rusa de una nueva reunión de ministros de Asuntos Exteriores

PARIS, 4.—Los ministros de Asuntos Exteriores de Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia han acordado hoy rechazar oficialmente la propuesta rusa de nueva reunión de ministros de Asuntos Exteriores, a pesar de la amenaza soviética de boicotear las discusiones de la Asamblea General de la O. N. U. sobre el problema berlinés, dice la agencia United Press. Los tres ministros reunidos en el Quai d'Orsay, ratificaron —a ñ a d e— su decisión preliminar de negarse hasta hablar del asunto, así como a cualquier otra negociación, en tanto no se levante el bloqueo de Berlín.—EFE.

La nota rusa

LONDRES, 4.—Molotov, contestó ayer domingo a las notas que el 26 de septiembre le enviaron los Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña sobre la ruptura de negociaciones sobre la crisis de Berlín.

«El Gobierno de Rusia ha quedado informado de las notas de los Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia fechadas el 26 de septiembre, y considera necesario declarar que la responsabilidad por la situación planteada en Berlín recae totalmente sobre los Gobiernos de las tres potencias.

El problema mismo de Berlín no existía hasta que los Gobiernos de los Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia, procedieron a implantar la reforma monetaria

por separado en las zonas occidentales de Alemania y en los tres sectores de Berlín.

Al mismo tiempo es bien sabido que la reforma monetaria por separado es solamente una de las más recientes y particulares medidas tomadas con objeto de poner a las zonas occidentales de Alemania fuera del control de las cuatro potencias.»

Molotov estima que las directrices dadas a los comandantes militares de Berlín el 13 de agosto constituyen las bases de un posible acuerdo entre los Gobiernos de las cuatro potencias, y propone que el Consejo de ministros de Asuntos Exteriores sea convocado para examinar el problema de la situación en Berlín, al mismo tiempo que el de Alemania en su conjunto.—EFE.

En Sevilla han comenzado los actos del centenario de la Marina de Castilla

SEVILLA 4.—Han comenzado los actos conmemorativos del centenario de la fundación de la Marina castellana. La ciudad estaba llena de banderas americanas y de España, y entre aquellos países que han enviado Delegaciones figuran Perú, Brasil, Argentina y Santo Domingo y nuestra hermana Portugal. Llegaron los almirantes Bastarreche, Moreno y Arriaga, Capitanes Generales los dos primeros de los departamentos de Cartagena y El Ferrer del Caudillo, respectivamente, y jefe del Estado Mayor de la Armada, el tercero.

Mañana llegarán los ministros de Marina y de Educación Nacional, señores Regalado e Ibañez Martín, respectivamente.

Han llegado tres destructores argentinos.

Acto inaugural

El acto inaugural de la conmemoración de la Marina de Castilla ha tenido, dentro de su estilo castrense, una emoción grande y profunda.

Una Comisión de la Marina española se trasladó desde la Torre del Oro a bordo de la fragata peruana «Teniente Gálvez». Sobre cubierta estaba formada la dotación completa de la fragata, con jefes y oficiales. Se interpretó el himno nacional de Perú. Seguidamente, una Comisión de cadetes de la «Teniente Gálvez» entregó a la representación de la Marina española la bandera del buque americano. La Comisión

portadora de la enseña desembarcó a continuación y condujo la bandera peruana desde el buque hasta la Torre del Oro, y allí ha quedado depositada.

Artajo firmará en Buenos Aires un convenio de emigración

Un millón de españoles podrán ir a la Argentina

BUENOS AIRES 4.—Los diarios anuncian, aunque de forma oficiosa, que el Ministro de Asuntos Exteriores de España, señor Martín Artajo, firmará en Buenos Aires un convenio hispano-argentino de emigración, en el curso de su visita a la Argentina. «Las bases de tales negociaciones, ya aprobadas en Madrid, en Consejo de Ministros—afirma el diario «La Prensa»—tienden a encauzar hacia la Argentina la corriente emigratoria de un millón de españoles, destinados preferentemente a las tareas de la agricultura. La próxima visita a Madrid de Miguel Miranda presidente del Consejo Económico Nacional, está relacionada igualmente con la ejecución de dicho convenio».—EFE.

Modificaciones en los servicios aéreos de la Compañía Iberia

MADRID.—A partir de ayer son modificados los servicios aéreos de la Compañía Iberia en la siguiente forma: Línea Madrid-Barcelona-Mallorca, diaria; Madrid-Santa cruz de Tenerife, martes y jueves; Madrid-Las Palmas, los sábados; Madrid-Sevilla-Tetuán-Melilla, diaria; Madrid-Palma de Mallorca (directa), lunes y sábados; buzón de alcance a las diez; Madrid-Tánger (directa), lunes, miércoles y viernes; buzón de alcance, a las seis; martes; jueves y sábados, a las seis, ídem; Madrid

La fiesta onomástica del Jefe del Estado

Misa de Campaña en El Pardo

Madrid.—Con motivo de la festividad de San Francisco, onomástica del Caudillo de España, se verificó ayer mañana, en el patio del cuartel de la Casa Militar de Su Excelencia, en el Pardo, una misa de campaña. Asistieron Sus Excelencias el Jefe del Estado y señora, con su hija la señorita Carmen Franco Polo, acompañados del general primer jefe de la Casa Militar, general segundo jefe de la misma y jefe de la Casa Civil, ministros del Ejército, Marina, Aire, Gobernación, Industria y Comercio, Justicia y Obras Públicas; subsecretarios de la Presidencia, Ejército, Marina y Aire; capitán general de la primera Región, generales Moscardó, Vigón, Martínez Campos, García Valiño, Cuesta, Alonso Vega, Millán Astray y otros muchos jefes y oficiales del Ejército; altos jefes del Patrimonio Nacional, autoridades de El Pardo y el personal completo de las Casas Militar y Civil del Caudillo.

Ofició la misa el capellán de las tropas de la Casa Militar, quien pronunció una plática alusiva al séptimo centenario de la liberación de Sevilla y de la Marina de Castilla, subrayando cómo el Caudillo, siete siglos después de estos acontecimientos, ha vuelto a dar la consigna de que somos mitad soldados y mitad monjes.

Después de la misa, se celebró ante Su Excelencia un desfile de tropas de la Casa Militar, y, por último, en el salón moro del citado cuartel, los invitados fueron obsequiados con una copa de vino español.

Obsequio de los Sindicatos

Ayer mañana estuvieron en el Palacio de El Pardo, siendo recibidos por S. E. el Jefe del Estado, los jefes nacionales de Sindicatos, Obras y Servicios, presididos por el señor Sanz Orrio, quienes, tras felicitar al Caudillo con motivo de su fiesta onomástica, le hicieron entrega de un cáliz y de una rodela, obras de artesanía de las provincias de Córdoba y Badajoz, respectivamente, como recuerdo del día.

Su Excelencia agradeció los presentes, conversó largo rato con los representantes de los Sindicatos y se interesó vivamente por todos cuantos problemas les afectan.

-Valencia, lunes, miércoles y viernes, 12,30, ídem; Madrid-Granada-Málaga, martes, jueves y sábados, a las seis, ídem; Madrid-Londres, lunes, a las seis, ídem; Madrid-Lisboa, lunes, miércoles y viernes, a las 12,30, ídem; Madrid-Roma, jueves, a las ocho, ídem. La línea Madrid-Santiago de Compostela ha quedado suspendida.

El buzón de alcance de la línea de Madrid-Barcelona-Mallorca, última recogida, a las seis y a las diez de la mañana; el de Madrid-Santa Cruz, a las seis, ídem; el de Madrid-Las Palmas, a las ocho; el de Madrid-Sevilla-Tetuán-Melilla, a las diez.—(Cifra).

Huelga de mineros de carbón en Francia

Los Sindicatos de Gas y Electricidad amenazan con ir al paro

PARIS, 4.—A 350.000 asciende el número de mineros franceses que se encuentran en huelga. Sus representantes han rechazado las concesiones del Gobierno, cuya finalidad era limitar la huelga a cuarenta y ocho horas. La C.G.T., dominada por los comunistas, califica el ofrecimiento del Gobierno de «maniobra de último momento, encaminada a engañar a los obreros y a la opinión pública».

Fuerzas del Ejército con tanques, a los distritos mineros

Ante la huelga declarada por los trabajadores de las minas de carbón, el Gobierno ha enviado fuerzas del Ejército y de la Guardia Móvil, provistas de tanques, a los distritos mineros tradicionalmente rojos y que prácticamente estuvieron en poder de los huelguistas durante el prolongado paro del mes de diciembre último.

La huelga representa la pérdida para el país de 160 000 toneladas diarias de carbón. Las empresas suministradoras de gas y fluido eléctrico disponen de reservas para mes y medio aproximadamente, pero la falta de combustible se hará sentir antes en la mayor parte de las industrias, aun en las más vitales.

Tanto el Gobierno como la Confederación General del Trabajo, que es la que ha lanzado a

la huelga a sus afiliados, se declaran dispuestos a reanudar las negociaciones, pero pese a ello la jornada del lunes ha transcurrido sin que se pudiesen en contacto sus representantes.

Parece que la fuerza pública tiene orden de levantar obstáculos en las carreteras de los distritos hulleros del Norte, con el fin de impedir o dificultar que los huelguistas envíen, como hicieron en diciembre, «comandos volantes» a recorrer las minas, vedando la entrada a los pozos a los mineros dispuestos a trabajar.

Amenaza de más huelgas

El presidente del Consejo, Henri Queuille, conferenció esta noche con una representación de las industrias del gas y de la electricidad, cuyos Sindicatos, dominados por los comunistas, amenazan con la huelga general.

Hoy se recomendó a la población de París que hiciese provisión de agua, ante el temor de que el martes se declaren en huelga, por veinticuatro horas los obreros del servicio público correspondiente.

Los estudiantes de la Ciudad Universitaria piden más viveres

Reunidos en asamblea general, los residentes en la Ciudad Universitaria de París han decidido negarse a pagar el aumento del

55 al 75 por 100 que había señalado la Administración de la citada Ciudad Universitaria. Los estudiantes solicitan al mismo tiempo un aumento en el cupo de viveres.—EFE.

La rebelión marinera en Perú sofocada

Rendición de buques de guerra MUERTOS Y HERIDOS

LIMA 3.—El Gobierno peruano anuncia que ha dominado una revuelta de marineros en la Armada, que atacaron el Arsenal y la Escuela Naval de El Callao.

Mas de mil detenidos

Los rebeldes han entregado un crucero, dos fragatas y tres submarinos, finalizando toda resistencia.

El crucero «Almirante Grau» y las fragatas «Teniente Ferrer» y «Teniente Palacios» han entrado en el puerto con la bandera blanca de la rendición.

El diario «El Comercio» informa que 825 miembros de la Armada y 247 paisanos han sido

detenidos por su participación en la revuelta. Este periódico condena energicamente el movimiento y pide severas sanciones para los culpables.

También pide la Prensa la adopción de una acción de energía.

No menos de cien muertos

Como resultado de la lucha sangrienta con los rebeldes ha habido, según cálculos extraoficiales, no menos de 100 muertos, 200 heridos y 1.072 prisioneros, entre ellos, 825 militares y 247 civiles.—EFE.

SOLO EL EMPRESARIO

debe sufragar las cuotas del Subsídío de Vejez. Si descuentan algo a sus obreros, falta a la Ley.

Para elegir la tercera parte

de los Concejales de todos los Ayuntamientos de España, el Gobierno ha anunciado ELECCIONES MUNICIPALES en noviembre. Votarán los vecinos-cabezas de familia

que figuren inscritos en el censo

de 1945 o en las listas de altas que los Ayuntamientos hicieron en 1946 y en 1947.

Cerándose en la Oficina de Información electoral del Ayuntamiento de su residencia de que figura inscrito correctamente.

Es indispensable figurar inscrito ahora para votar luego. Compruébelo antes del 21 de octubre en el Ayuntamiento de la capital y antes del 8 en los pueblos.

MINISTERIO DE TRABAJO

Instituto Nacional de Previsión

Caja Nacional de Subsidios Familiares

PRESTAMOS A LA NUPCIALIDAD

La distribución de los Préstamos de Nupcialidad, establecidos por el Estado por Decreto de 22 de febrero de 1941 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 30 de enero de 1943, se efectuará con arreglo a las condiciones de este Concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de la provincia de Avila que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de diciembre de 1948, con arreglo a las siguientes bases:

1.ª Los Préstamos que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos que contraigan matrimonio en el referido mes, serán:

De 2.500 pesetas para solicitantes varones, asegurados en el Régimen de Subsidios Familiares.

De 5.000 pesetas para solicitantes mujeres, que hayan trabajado durante nueve meses, como mínimo, en los dos años anteriores a la fecha de la celebración del matrimonio, y se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto su esposo no se halle en situación de paro forzoso o incapacitado para el trabajo.

2.ª Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes:

a) Que ambos contrayentes sean solteros.

b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta años de edad los varones y de veinticinco las mujeres.

Si se trata de excombatientes o excautivos, estos límites se amplían hasta cuarenta años para quien ostente tal carácter, y treinta y cinco para su futuro cónyuge; tratándose de solicitante mujer el futuro cónyuge podrá alcanzar también la edad de cuarenta años.

c) Que el ingreso total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.

d) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.ª Las instancias se extenderán en los modelos impresos que facilitarán las Oficinas de Subsidios Familiares y las C. N. S. Locales y deberán presentarse en la Delegación provincial del Instituto Nacional de Previsión, sita en la calle de Avenida de Portugal número 2 hasta el día 31 de octubre corriente, antes de las 13 horas.

4.ª En igualdad de circunstancias, tendrán preferencia para obtener los Préstamos:

a) Quienes tengan a su cargo padres sexagenarios sin recursos, y preferentemente si éstos no fuesen beneficiarios del Régimen de Subsidio de Vejez.

b) Las mujeres cuyo puesto de trabajo, al quedar vacante, pueda ser ocupado por varón.

c) Los que amparen en el nuevo hogar a familiares hasta el segundo grado que se hallasen impedidos para el trabajo, careciesen de recursos y no percibieran subsidio ni renta de ningún género.

d) Los que acojan a hermanos menores de catorce años.

e) Los que ostenten el título de excombatiente o excautivo.

5.ª Estos Préstamos no devengarán interés y su amortización se hará mediante entregas mensuales a la Caja Nacional de 25 o 50 pesetas, según la cuantía del Préstamo concedido. Los Préstamos disfrutará de una bonificación del 25 por 100 del saldo pendiente por cada hijo nacido del matrimonio, siempre que continúen vivos los anteriores.

6.ª El importe del Préstamo deberá destinarse por los prestatarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

EL DELEGADO PROVINCIAL.

Se venden bicicleta y coche niño seminuevos y vendo o arriendo casa con taberna, cuatro vecinos, con amplio corral y cuadras, muy barata y con facilidades de pago. Razón: Plaza San Nicolás, 27.

ACREDITADA

firma precisa agentes activos y competentes para venta sierras para maderas. Ofertas bajo «Sierras» a esta Administración.

El campo, las labores de octubre y los mercados

(Impresión de la revista «Ceres»)

El tiempo ha estado propio de la estación otoñal, suave y bueno, pero al dominar los vientos del Norte produjo algunas lluvias en la región cántabra y tiempo más bien seco en todo el resto de España. Muy bien si permite hacer las vendimias sin el temible engorro de las lluvias, y mejor si pasadas aquellas vienen ya los temporales de sementera, cuyo tiempo suele ser base de las buenas cosechas cerealistas de España, pues la sementera, que sea buena o mala influye muy directamente, mas de lo que parece, en el resultado definitivo de las cosechas. Los pantanos tienen pocas reservas, pero suponemos que pronto se abastecerán con abundancia. Septiembre ha estado más en plan de «secar las fuentes» que de «llevar los puentes».

Las viñas están sanas, pero en todas partes acusan cosechas cortas. Las remolachas han perdido mucho por la sequía. Y los olivares anuncian de todas partes una cosecha muy corta, cosa natural después de dos grandes seguidas por que los olivos no pierden del todo su condición de añeros, por la forma en que se recolecta el fruto, aun prescindiendo en parte de los vareos.

Las cosechas cerealistas. —Acabamos de confeccionar nuestro avance estadístico anual, del cual hemos hecho copias para servir a nuestros superiores que deseen conocer los cuadros que hemos trazado con carácter particular y reservado. La confección de un avance casi exacto, ya que la exactitud es imposible de llegar a conocerla, duraría en labor intensiva más de un año, pero nosotros lo que hemos hecho ha sido procurar satisfacer ciertos deseos urgentes para que cada interesado pueda de golpe, al echar la vista sobre los cuadros estadísticos, saber dónde hay un determinado artículo o donde le necesitarían, según que los cuadros señalen abundancia o escasez de producción agrícola.

Y este servicio que nosotros queremos prestar a nuestros suscriptores con este objeto, es cosa urgente ahora, y por eso nuestro avance no se le puede tomar en consideración como cosa exacta, si no como aproximada, tan aproximada que en números redondos puede orientar lo preciso a quien quiera hacer un cálculo para iniciar gestiones en sentidos determinados.

No pretendemos otra cosa al tomarnos este penoso trabajo, como es el de hacer un avance estadístico de las cosechas en este año, de trigo, centeno, cebada, avena, habas, algarrobas, maíz, patatas, lentejas, yeros, almortas, guisantes, garbanzos y alubias. ¿Y por qué no publicamos estos cuadros de avances estadísticos? —se nos dirá—. Sencillamente por que la inseguridad de las cifras podría, sin quererlo nosotros, alterar alguna medida de gobierno o de una política económica determinada. Y de ahí que nos parezca discreto no publicar esos cuadros y ofrecerles con carácter particular y reservado solamente a los suscriptores que previamente no lo demanden.

Pero, eso sí, hemos de hacer los comentarios precisos en estas líneas relacionados con los resultados que hemos visto obtenidos en las cifras que acabamos de fijar en nuestros cuadros y de cuyo estudio hemos deducido las siguientes consecuencias.

El trigo, preciosa casualidad, nos da la cifra exacta del prome-

dio de los años 1940 al 1944, o sea un promedio de los años más o menos malos que hemos padecido en los de más crisis de producción al iniciarse nuestra postguerra, en que se redujo la zona triguera y empezaron a faltar abonos, mulas y elementos de producción, de cuya crisis parece que vamos empezando a salir, afortunadamente; y ya era hora... Pero no tiene nada de particular el que coincida nuestra cifra con la medida de producción de esos años, porque el periodo de las vacas flacas que hemos padecido en la producción agrícola nacional, un año malo y otro peor, viene a ser el mismo resultado de este año, en que ha habido una desigualdad, que unos cogieron no mucho, pero otros cogieron muy poco; y esa de cal y arena, vienen a ser la cal y arena del quinquenio a que nos referimos. La cosecha de trigo, pues, resulta un poquito (nada más que un poquito) mayor que la pasada; mucho menor que la del año 1936 y desde luego mayor que la pésima de 1945, que batió el record de las malas cosechas. Los trigos en general, salvo los de «compadres» que ha habido bastantes, las clases de trigo son medianas, muy mermadas, cortas de rendimiento y bastante sucias de parásitos a elegir. Las provincias ases, dentro de la cortedad cosechera, han resultado por este orden: Burgos, Palencia, Cuenca, Valladolid, Salamanca y Badajoz. Dichas provincias serán, por lo tanto, las principales exportadoras de harinas. Y en país de los ciegos...

La cosecha de centeno ha sido mediana; también coincide con la media de los años 1940 al 44, no tan mala como la de 1945, mucho peor que las de 1946 y 1947. En centeno ha sido Lugo la provincia de mayor producción.

La cebada se ha portado casi bien. Prometía, por la planta que había de ser sencillamente un cosechón; pero el cosechón, con la merma del grano de poco peso específico y mucha paja, ha resultado mayor que la pasada, un poco inferior a la media del 40 al 44, muy inferior a las medias de 1931 al 35, casi doble de la de 1945, y sin llegar, ni mucho menos, a la del 1946; pero, como decimos, mejor que la de 1947. Las provincias ases de producción cebadera de 1948, son por este orden: Toledo, Badajoz, Albacete, Ciudad Real, Segovia, Valladolid y Cáceres, y por lo tanto, de esas provincias se verificarán los envíos a otras provincias deficitarias.

La cosecha de avena ha sido algo mayor que la pasada, pero más pequeña que la de 1946; coincide también con la media de los años 1940 al 44. Las provincias que han cogido más avena son por este orden: Badajoz, Cáceres, Toledo y Sevilla.

De habas se ha hecho una cosecha muy corta, un poquito mayor que la pasada, pero también por el estilo al consabido quinquenio, menor también que la de 1946, pero mucho mayor que la pésima del 1945. Baleares, Granada, Badajoz y Córdoba han sido las provincias de mayor cosecha, porque además son las de mayor zona de cultivo.

De algarrobas (leguminosas) han resultado muy mal, una cosecha casi tan mala, que fué el colmo, como la de 1945 y muy por bajo de la media del consabido quinquenio, Salamanca, Segovia, Teruel y Avila han sido las que han logrado los primeros puestos, pero dentro todos de sus cortas cosechas generales en las leguminosas, de cuyo fracaso no se ha

Notas bibliográficas

«El origen del hombre según el Génesis y a la luz de la Ciencia» profesor Joaquín Rojas Fernández Reus 1948.

Entre la más reciente producción bibliográfica destaca por su especial interés el libro del profesor Joaquín Rojas Fernández titulado «El origen del hombre según el Génesis y a la luz de la Ciencia».

Atractivo siempre el tema de la concordancia del progreso científico con la verdad revelada, en este libro resulta de un interés apasionante pues la sólida formación del autor le ha permitido eliminar toda aridez científica y obtener un libro que se lee sin dejarlo de las manos y con verdadera fruición.

Después de examinar en la primera parte del libro lo que nos dice el Génesis sobre el momento de la aparición del hombre, la situación geográfica del Paraíso, formación de la mujer, y el origen de la especie humana, el señor Rojas proyecta sobre los mismos temas la luz de la ciencia, con un criterio de rigurosa selección, para acabar con las conclusiones científicas concordes con la fe.

En nuestros días, con el ritmo vertiginoso de la investigación científica, es una necesidad ineludible que el católico de mediano nivel cultural conozca el estado actual de estas cuestiones, la ignorancia de las cuales es terreno abonado para que los enemigos, siempre al acecho de la Iglesia, siembren la confusión y el error. A este propósito el libro que comentamos es de una utilidad inapreciable.

MAQUINARIA

vinícola y oleícola modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MARRODAN y REZOLA, S. L., ingenieros. LOGROÑO

Normalice su estómago...



...tomando en los comidas, a continuación del postre, o una hora después, en plena digestión, una cucharada del Elixir Estomacal Saiz de Carlos, y notará que sus digestiones se normalizan.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

salvado casi nadie, solamente algún «compadre».

De maíz parece ser que se hace una regular cosecha, sobre todo en la zona Norte, la más maicera, cuya cosecha se ha arreglado por las lluvias frecuentes de todo este verano. La calculamos mayor que las últimas, poco mayor, y un poquito mayor también que el promedio del mencionado quinquenio y sin llegar a la media de 1931 al 35. Las provincias ases son por este orden: Pontevedra, Coruña, Oviedo y Lugo.

De patatas, aunque no están cogidas, puede asegurarse que será más corta que la del año pasado, por la reducción de zona. En las regiones y tierras eminentemente patateras, en esas la zona se conserva igual, pero en las que son patateras de ocasión, que siembran cuando les parece, en ellas la zona ha disminuido bastante. La cosecha es por hectárea acaso algo mejor que la pasada, pero el conjunto de quintales algo menor, aunque todavía pudieran modificarse estos informes si en los últimos días de la planta el tiempo ayudara a la mayor cantidad y engorde del tubérculo. Sigue siendo Coruña la provincia de mayor producción patatera y la siguen Lugo, Burgos y León. (Continuará)

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Hay que combatir la aprensión Cuando Damiens atentó contra la vida de Luis XV, dándole una puñalada, la herida causada no fué grave, ni mucho menos, pero la oficiosidad de los cortesanos, hizo creer al Rey que, efectivamente, su vida estaba en peligro.

El montero mayor de la Corte, M. Landamath, gozaba de la completa confianza del Monarca, quién a menudo le perdonaba su proverbial brusquedad. El montero mayor ponetró en la cámara regia e hizo salir de ella a los cortesanos y palaciegos. Luis XV le dijo que estaba muy grave y que temía por su vida. M. Landamath, lavó cuidadosamente la herida y dijo al Rey, con el aire más convencido del mundo:

—Señor, esta herida, carece en absoluto de importancia.

Luis XV preguntó sobresaltado, si el puñal no estaría envenenado y el montero mayor respondió negativamente, como si en verdad lo supiera.

—No, señor. El puñal no estaba envenenado y si lo hubiera estado, el chaleco y la chaqueta de Vuestra Majestad, hubiera limpiado el hierro del veneno en que hubiera estado impregnado.

El Rey de Francia quedó muy tranquilo con estas palabras de su montero mayor y aquella noche durmió reposadamente. Y cuando los médicos de cabecera preguntaron a F. Landamath, de qué medio se había valido para tranquilizar al Soberano, el montero mayor contestó tranquilamente:

—Es que antes de combatir la dolencia, hay que combatir la aprensión.

Explicación

Epaminondas fué sorprendido cierto día por un embajador en el momento en que montado en una caña jugaba con su hijo; pero él continuó jugando, diciendo solo al extranjero:

—No digáis nada a nadie hasta que seáis padre.

Amante de la puntualidad

López Silva, el famoso sánetero madrileño, era hombre que tenía un concepto de la puntualidad verdaderamente arbitrario. Acudía a las citas tarde o nunca. Este defecto le ocultaba con gran tesón y cuando se le daba una hora y un lugar para entrevistarse con él juraba por todo lo habido y por lo haber que sería puntual.

Un día, el inspirado compositor Ruperto Chapí, le dijo:

—Mañana a las once en Fornos, ¿trás?

—Aunque calgan chuzos de punta.
—¿Y si llueve?
—Voy.

—Aunque te corten la cabeza, ya lo sé,
—Me voy con ella debajo del brazo «aunque» me moleste un poco.

Narices largas

Una tarde muy calurosa que el Rey Leopoldo II de Bélgica, paseaba por las afueras de Bruselas en compañía de su secretario, entraron en una hostería campesina a refrescar, y después de pedir un vaso de leche se puso a hablar en inglés con su acompañante.

La dueña de la casa le tomó por un extranjero rico, y volviéndose a su marido le preguntó en idioma flamenco:

—¿Qué nos pagará por ésto ese inglés de las narices largas?

El Rey no pestañeó, bebióse la leche, y entregando amablemente a la mujer una moneda de cinco francos en su efigie, la dijo en lenguaje puro de la gente del campo:

—¡Permitame que le regale el retrato del inglés de las narices largas!

Lo que cuesta la masticación

En el trabajo necesario para triturar los manjares que comemos perdemos cierto número de calorías alimenticias. La prueba experimental de este hecho la tenemos en los trabajos de algunos hombres de ciencia que han demostrado y medido el gasto de energía que acompaña al esfuerzo de la masticación. Los experimentadores evaluaron de un modo comparativo las cantidades de ácido carbónico producidas en un tiempo determinado por el músculo maxilar en reposo y en actividad, y vieron que durante el trabajo de la masticación dichas cantidades son treinta y cinco veces más considerables que en estado de reposo.

Se arrienda

Provincia de Cáceres dehesa Fuente Santo, linda cordel Meritas, término Zorita, cabida quinientas cincuenta fanegas, pastos finos, trescientas ovejas de vientre. Arriendo solo a abulenses o serranos. Aprovechamiento de pastos hasta el quince de mayo. Tratar con el dueño, en Avila, Francisco Plaza, Hotel Continental, o remitir proposiciones a este periódico del día 6 al 10 de octubre, que será huésped de la Capital teresiana.

P. O. Y. C. E.

Proyectos, obras y construcciones eléctricas

Líneas alta y baja tensión. Riegos. Centrales. Subestaciones. Industrias de todas clases. Venta de materiales alta y baja tensión. Motores todas potencias. Transformadores. Postes creosotados. Herrajes, cruces, etc.

PROYECTOS PRESUPUESTOS VALLADOLID

Quelpe de blanco, 17.

Teléfono 2.471

POLLUELOS



SOLAMENTE UNA RAZA "LEGHORN"

PEDIDOS: desde 1.º Septiembre
ENVIOS: de Diciembre a Junio

Tenemos Certificado oficial, justificando que en "Gallinópolis": No se ha registrado ningún caso de Peste Aviaria y que todas las aves están vacunadas y revacunadas.

PIDA CATALOGO GRATIS

"Gallinópolis"

GRANJA AVICOLA DIPLOMADA

Goya, 6 - MADRID - Tel. 25.68.11

Estudie por correspondencia CONTABILIDAD - CORTE CONFECCION - CULTURA GENERAL ACADEMIA CCC PIDE FOLLETO GRATIS HOY MISMO APARTADO 108 SAN SEBASTIAN

Moscú sobre Asia

Un peligro de inminente bolchevización

Son muchas las alarmas que la actuación europea de la diplomacia soviética infunde a las cancillerías de los países ex aliados. Pero, comparadas con el verdadero pavor que estas mismas cancillerías experimentan al contemplar la extensión de la influencia rusa por las tierras de Asia, resultan aquellas preocupaciones de niños.

Porque no hay que olvidar que una bolchevización de Asia por el soviét vendría a colocar en manos de los directores de la revolución universal fuerzas incontables y ejércitos innumerables que acabarían por inutilizar, con la masa enorme de su peso, todo intento de resistencia por parte de los occidentales.

Así vamos dándonos cuenta de que el juego que llevan los soviéticos en Europa no puede compararse con la magnitud del esfuerzo realizado por los agentes de la URSS en Asia. En Europa al fin y al cabo, la influencia comunista retrocede después de la especie de pleamar alcanzada inmediatamente después de la guerra. En los países ocupados, que son en su mayoría tierras altamente civilizadas, las brutalidades rusas han hecho perder mucho terreno a la nación ocupante, y, en las naciones donde el comunismo no ha logrado imponerse porque esaban lejos los rusos, sucede un fenómeno que no era difícil prever: se han coaligado todas las fuerzas de conservación social para alejar el peligro mayor que amenaza la libre existencia de los Estados modernos.

En Asia lo que ocurre es completamente distinto. Allí las masas están desorganizadas, indefensas; la miseria se extiende por todas partes; no hay más que remotas posibilidades de trabajar y si la cosecha es mala el azote del hambre se extiende por todo el Continente. Excelentes perspectivas para propagar una doctrina revolucionaria como la comunista que predica la subversión total y se asienta sobre unas falaces promesas de reconstrucción de las imperfectas sociedades humanas.

Los rusos en China

Ya desde el tiempo de los zares tenía puesta la mirada el imperio ruso sobre el inmenso continente asiático donde era dueño de doce millones y medio de kilómetros cuadrados.

Siberia, aunque poco explorada ha sido evidentemente punto de partida de las ambiciones rusas sobre Asia. Frenadas estas ambiciones por la derrota de Mukden y el desastre de Puerto Arturo, volvieron a surgir más potentes después del triunfo de la revolución leninista. La URSS comprendió entonces el prodigioso interés que representaría para su expansión asiática el contar con una China comunizada.

De ahí los grandes esfuerzos de los generales soviéticos para extender la guerra civil en el Celeste Imperio y eternizar una contienda que sumía al país entero en la ruina y en la anarquía. Este propósito, sin embargo, se vio frustrado primero por la intervención japonesa y luego por el patriotismo clarividente de Chiang Kai Chek, empeñado en hacer de China un país libre y no una colonia del Soviet. Así y todo, los rusos poseen en lo que fué antaño el fabuloso imperio del Hijo del Cielo importantes zonas de penetración como Mongolia, que utilizan para sus ambiciosos fines.

El desenlace de la guerra adverso al Japón les ha permitido poner el pie en Corea, donde controlan la mitad septentrional del país irradiando su influencia sobre la vecina Manchuria,

La India, presa apetecible

Los recientes desórdenes de la India, dividida en Indostán y Pakistán, han sido ocasión propicia para que los rusos hicieran su aparición en un teatro del que hasta entonces habían sido cuidadosamente apartados por la influencia británica.

Inglaterra que, desde el siglo XVIII, era la que mandaba en la India, había tenido por regla invariable mantener alejados a los rusos de aquella hermosa colonia codiciada por todos los europeos. Pero la brusca retirada decidida por el Gobierno laborista ha cambiado enteramente las cosas.

Los rusos se han precipitado sobre la India, donde mantienen en Delhi, capital del flamante Estado libre del Indostán una embajada espectacular, compuesta de más de doscientas personas. Lo cual no les impide insultar copiosamente en sus periódicos al Pandit Nehru, el sucesor de Gandhi, el hombre más influyente del Partido del Congreso, al que llaman descaradamente «fascista e imperialista, heredero de los planes japoneses sobre Asia».

En Delhi, los rusos han conseguido en poco tiempo aniquilar la influencia del viejo Partido Socialista Jaipraskah, que ha sido sustituido por el Partido Comunista, que combate descarada y solapadamente al Partido del Congreso; la sede del comunismo es Calcuta, pero el movimiento tiene filiales en todo el país,

En el Pakistán, donde predominan los musulmanes, la penetración rusa es más difícil; hay incompatibilidad entre el ideal mahometano y el materialismo comunista. Sin embargo, los rusos han abierto numerosos consulados y oficinas de propaganda en el país, que la «Kominform» trabaja asiduamente para ponerlo en condiciones de ser utilizado para los fines perseguidos por el Soviet.

En la guerra reciente por Haidderabad, es seguro que los rusos han visto con malos ojos la actitud conciliadora del Nizam, que les hace perder una oportunidad de pescar en río revuelto. Al inclinarse ante las exigencias indostánicas, los musulmanes de Haidderabad han prestado un mal servicio a la causa de Moscú, pero si han hecho un estupendo regalo a la causa de la paz universal.

El gran foco de agitación del Suroeste asiático

Donde los Soviets trabajan aún más activamente que en la India propiamente dicha es en Birmania, antecala oriental del magno imperio indostánico, en la Península malaya, donde combate abiertamente la influencia inglesa y en las Indias neerlandesas, donde sostiene, sin ninguna especie de reparo, a los partidos revolucionarios indígenas que tienden a la eliminación de los blancos y singularmente de los propietarios holandeses.

En Birmania han conseguido hacer estallar sublevaciones de carácter auténticamente comunistas, que son una amenaza perpetua para el Gobierno de Rangún, capital del país que los ingleses han abandonado hace poco.

En Singapoore, la tierra del caucho, nieudean los actos terroristas; la Policía inglesa—pues la Gran Bretaña, a pesar de la política de abdicaciones laboristas, no ha podido resolverse a abandonar la rica Península malaya—tiene que sostener una verdadera guerra contra los cuatro mil agentes terroristas diseminados por el país y por la impenetrable selva malaya.

La sede de la agitación en todo el Sureste asiático radica, por lo que se sabe, en Bangkok, capital

del Siam, donde los rusos han tenido la cautela de instalar sus oficinas centrales, por ser Siam un país independiente en el que los europeos difícilmente pueden ejercer su influencia vigilante. La Embajada rusa de Bangkok es tan importante por lo menos como la de Delhi, y su actividad prodigiosa. Así se explica la agitación constante en que vive el Sureste asiático, donde han llegado los remolinos revolucionarios hasta la Indochina.

En la empresa de dominación universal que persigue el bolchevismo moscovita, Asia tiene un doble interés: en Asia se pueden inferir heridas mortales a la potencia más refractaria al comunismo, que es Inglaterra, instigadora de la Unión Occidental, en la que los Soviets ven con razón la amenaza más directa y eficaz contra sus ambiciones. Y, en segundo lugar, en Asia pueden reclutar verdaderos ejércitos de agitadores profesionales y ejercitarse en el fomento de las revoluciones intestinas, que tanto sirven a sus finalidades políticas.

Por eso resulta prodigiosamente interesante observar por un lado cómo se despliega la red lanzada por el Kremlin sobre el inmenso Continente amarillo, y por otro, ver cómo se defienden los que, al fin y al cabo, son los únicos que pueden evitar la esclavización de todo el mundo: los anglosajones.

FRANCISCO MELGAR.

Ojeada a la prensa extranjera

Cómo se alimentaban nuestros remotos antepasados

Artículo publicado en el «O'Primeiro de Janeiro» de Oporto.

«Cuando estudiábamos, se nos enseñaba que los primeros hombres fueron cazadores, después, habiendo aprendido a domesticar los animales se convirtieron en pastores nómadas y, por fin, en agricultores. A eso se llamaba, la teoría de las tres etapas.

Estas nociones fundamentales estaban firmemente enraizadas en los espíritus, cuando en 1891 Edouard Hahn se alzó contra esta idea tradicional y secular, afirmando que a las plantas había correspondido el papel esencial en la alimentación de los primeros hombres.

El botánico Augusto Chevalier de la Academia de Ciencias de París, que en el curso de su larga carrera, estudió los modos de vivir de los pueblos primitivos en el África Occidental y Ecuatorial, ha ofrecido por dos veces, una muy recientemente, su experiencia en apoyo de esta tesis. En las exploraciones efectuadas en las selvas vírgenes americanas, comprobó que los hombres y los monos consumían tantos brotes de ciertos árboles, por lo menos, como frutos salvajes. Así mismo probó, entre otras cosas, un guiado hecho con hojas de baobá y varios purés verdes, preparados con las hojas suaves de cierto número de vegetales aplastados, cocidos y condicionados con diversos condimentos, que permiten una variedad agradable en los menús en los que predominan el maíz, el arroz, la mandioca, los platos y las papayas cocidas, sacando la conclusión, por analogía, de que los primeros seres humanos habrían encontrado en una lujuriosa vegetación los brotes y frutas que les eran necesarias para su alimentación.

Más tarde, cuando se produjeron las alteraciones climatológicas de que dan pruebas los vestigios de los grandes glaciales si-



Los restantes partidos del Cuarto Grupo

(Servicio especial)

Salamanca, 3; Conquense, 0

Se disipó el mito del Conquense. Ha resultado ser un equipo vulgar que solo tiene estimable la rapidez; pero su delantera es inofensiva y la zaga violenta. Solo a fortuna se debe el que haya llegado a ocupar por un día el primer puesto en la tabla que creemos no volverá a disfrutar como no cambien mucho las cosas.

En el Salamanca jugó Escudero y se notó mucho el aumento de rendimiento del equipo, aunque solo jugó en la primera parte, pues al ver decidido el encuentro, se dedicó el once en la segunda a sestear y lo que pudo ser una goleada sería quedó en un discreto tanteo por obra y desgracia del ataque salmantino.

Acedo, en plan de gran rematador, fué el autor de los tres tantos. El primero a los 20 minutos, al rematar de cabeza un golpe franco sacado por Urre. El segundo, ocho minutos más tarde, de otro cabezazo a centro de Naño. Y el tercero a los 33 minutos de la segunda parte al rematar un bombeado de Párraga. Los tres goles los encajó el portero suplente Romero porque Cerrada fué lesionado a los 18 minutos y tuvo

que retirarse. Arbitró Fernández Martín bien pero blando.

Badajoz, 5; Tomelloso, 2

Dominio del equipo local que no encontró enemigo. Tres goles en el primer tiempo por Isidoro, Vega y Abilio contra uno de los visitantes que marcó García. En este tiempo fué expulsado Fernández, del Tomelloso. En la segunda mitad el juego estuvo más insulso, aumentando el tanteo local Abilio y Penalba y el de los forasteros Lapuerta. Arbitró Fernández Moreno, bien.

Segoviana, 1; Atlético de Zamora, 0

Encuentro de dominio local pero sin fruto por ineficacia de su ataque a la vez que la solidez de la zaga visitante hacían transcurrir el encuentro sin moverse el marcador, pues la delantera zamorana tampoco se mostraba peligrosa. Por fin, ya avanzada la segunda parte, consiguió Adolfo el gol de la victoria. Arbitraje mediano de Jara.

Toledo, 1; Numancia, 0.

Dos equipos a cual más ineficaces que pasaron ochenta y cinco minutos de juego en peloteo insulso, sin conseguir ningún tanto. Mayor penetración en el ataque toledano y excelente defensa de Navarro y Almaraz por los numantinos. Por fin, faltando cinco minutos para terminar el encuentro, Floreacio consiguió el gol para su equipo. Discreto el arbitraje de Velasco.

Manchego, 4; Cacereño, 3.

Un partido de entusiasmo del conjunto local que consiguió remontarlo cuando estaba virtualmente perdido, pues terminado el primer tiempo 2-1 a favor de los de Cáceres, se encerraron en una defensiva en el segundo que parecía seguro se llevasen al menos un punto. Pero en una gran reacción de los manchegos consiguió-

ron el empate; después otro gol cacereño y otro empate a tres. hasta que faltando 12 minutos, un penalty a favor del equipo de casa lo convirtió Rosales en el gol de la victoria. Los otros tantos manchegos fueron marcados por Moleón (2) e Iglesias, y los tres cacereños por Valverde.

Parodi arbitró bien.

Palencia, 1; Plus Ultra, 3.

El Plus Ultra, con mucha gente de altura, consiguió imponerse al Palencia y ayudado por el árbitro terminó el primer tiempo con dos goles a favor por ninguno en contra. En la segunda parte el Palencia salió en tromba, haciendo un claro penalty el equipo madrileño que el árbitro no señala, por lo que se arma una bronca regular. Poco después, una gran jugada de Losco termina en excelente gol que Torrens anula de manera inexplicable y se promueve un escándalo en el que el público fué contenido para que no saltara al campo. En este tiempo cada equipo marcó un gol.

Como los ánimos estaban excitadísimos, tuvo que intervenir el gobernador civil señor Abella, que se dirigió a las casetas para amonestar al árbitro, consiguiendo con su actitud evitar una acción violenta del público sobre el director de la contienda, que en el último minuto expulsó al palentino Insa por repeler la agresión de un contrario.

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Salamanca	4	3	1	0	10	4	7
Plus Ultra	4	3	0	1	16	10	6
Badajoz...	4	3	0	1	13	9	6
Conquense	4	2	1	1	7	5	5
Numancia	4	2	0	2	10	4	4
Cacereño...	4	2	0	2	14	10	4
Talavera...	4	2	0	2	8	9	4
Zamora...	4	1	1	2	3	4	3
Avila....	4	0	3	1	4	6	3
Toledo...	4	1	1	2	5	8	3
Palencia...	4	1	1	2	6	9	3
Manchego...	4	1	1	2	7	10	3
Segoviana	4	1	1	2	5	13	3
Tomelloso	4	1	0	3	5	12	2

Unos y otros dicen

El domingo al entrar en Talavera, nos decía un aficionado en tono de guasa, les vamos a meter 3-1; si sí, en tono de guasa, si lo dice en serio es cuando no acierta.

Cuando llegamos al Prado, nos referimos al Campo de Fútbol del Talavera, eran aproximadamente las 4,30, y oíamos comentar a uno que estaba en la puerta ¡Parece que ha despertado animación este partido! No sabemos por qué lo diría, porque entre los de fuera y los de dentro, calculábamos que habría unas 50 personas.

Esto del fútbol tiene mucha gracia; le decía a Hermógenes, nuestro extremo izquierdo, unos, suponemos amigos, ten cuidado con lo que haces no sea que te tengamos que tirar al canaillito, y cuando se enteraron de que no jugaba, rectificaron dándole palmaditas en la espalda y diciéndole: ya sabes que se trata de una broma,

conjeturas», hemos de reconocer que, en este caso, se apoya en conjeturas especialmente fuertes, dando en conjunto razón a los prehistoriadores contra los botánicos.—A. I.

pues a ti no seríamos capaces de hacerte eso.

Cuando el árbitro señaló el penalty, oímos decir a un hincha talaverano: ¡Yo no lo quiero ni ver! No acabamos de comprender el significado de aquellas palabras, pero nos hizo pensar si el hincha en cuestión habría vivido en Avila la temporada pasada.

Después de terminado el partido, entre otros comentarios que se hacían, pudimos captar uno de un grupo de aficionados en el que el que llevaba la voz cantante decía: ¡Bien sabe Dios que no las tiene todas conmigo hasta que Larrubia metió el penalty! Y a esto pensábamos nosotros lo poco que conocía este individuo a nuestra delantera.

UVE.

Vendo hierbas Portella (Barcarrota) y Cabeza Rubia (Alconchel), para dos mil ovejas o doscientas vacas. Razón: Muñoz Villanueva, Badajoz, teléfono 2111, o Muñoz Casillas, Madrid, teléfono 267015, Velázquez, 87.

Vidaurreta y Compañía, S. A. INGENIEROS

Maquinaria agrícola. Electrificación de fincas. Grupos-bomba eléctricos y de gasolina. Recambios. Proyectos. Presupuestos. Encargado de la Sucursal de Avila: LUIS ARAGONES

Ha sido entronizado el Sagrado Corazón de Jesús y bendecida la restauración del edificio

Bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento se ha celebrado en el Instituto Nacional de Enseñanza Media el solemne acto de apertura de curso académico 1948-49. El excelentísimo señor Obispo de la diócesis bendijo la imagen del Sagrado Corazón de Jesús que fué entronizado seguidamente en el Centro docente, leyendo, la fórmula de la entronización el muy ilustre señor don Luis Serna, director espiritual, y una bellísima invocación del reinado del Sagrado Corazón sobre profesores y alumnos el director propietario, doctor Alvarez Querol.

El muy ilustre señor don Luis Serna, que en ausencia del señor Querol quedará durante este curso como director interino, pronunció un breve discurso explicando el significado del acto y cómo para que no sea mero formalismo es preciso que esta entronización sea real en los corazones de profesores y alumnos del Centro, que en el Sagrado Corazón hallarán la fortaleza para el desarrollo del trabajo diario, con la seguridad de que El bendecirá las tareas escolares.

Seguidamente el Prelado diocesano, que se hallaba revestido de ornamentos pontificales, bendijo las nuevas instalaciones y a continuación el secretario del Instituto Nacional de Enseñanza Media, don Juan José Martín, dió lectura a la Memoria del Curso pasado.

En el estrado acompañaban a nuestra primera autoridad provincial excelentísimo señor don Luis Valero, el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, doctor Moro Briz, y los ilustres señores, teniente coronel jefe del Regimiento de Defensa Química, don Enrique Rueda; director del Instituto Nacional de Enseñanza Media, doctor Alvarez Querol; teniente de alcalde del excelentísimo Ayuntamiento, don José Sastre; señor Hernández de la Torre, en representación del delegado de Hacienda; comandante Contreras por la Academia de Intendencia; don Antonio Pérez, por el Seminario diocesano; inspector jefe de Enseñanza Primaria, señor Minguela, e inspectoras; secretario de la Escuela del Magisterio, señor Cillán, director de la Escuela de Artes y Oficios, señor Martínez Arenas; señor Sánchez Díaz (don José) por la Caja General de Ahorros y Monte de Piedad; señor Vega, delegado del Instituto Nacional de Previsión; señor Gutiérrez, por el Colegio Oficial de Farmacéuticos; don Pablo Hernández de la Torre, en representación de la Sección Femenina, así como el claustro de profesores, etc.

La Memoria del Curso anterior

Interesante por demás es la lectura de la Memoria del Curso anterior, que hace don Juan José Martín, secretario del Instituto Nacional de Enseñanza Media, en la cual se da cuenta del avance y progreso alcanzado con transformaciones de todo orden logradas por la Dirección de Centro. Las transformaciones materiales se refieren al arreglo de estancias e instalación de calefacción. El Instituto ha quedado verdaderamente renovado. El mismo salón en el que el acto se celebra es una muestra de acierto decorativo y buen gusto, que sitúa nuestro primer centro docente civil a la altura

Audiencia Provincial

SEÑALAMIENTOS
Día 6 de octubre.
Juzgado de Arenas. Delito lesiones; procesada Ascensión Jiménez. Letrados señores Muñoz y Ruiz Ayúcar; procuradores señores García y Fernández (M.)
Juzgado de Arévalo. Delito, robo; procesados Angel Ramos y otro. Letrados señores Represa y Ruiz Ayúcar; procurador señor Fernández (S.)
Juzgado de Avila. Delito hurto; procesados Domingo Domínguez y seis más. Letrado, señor Ruiz Ayúcar; procurador señor Fernández (S.)

Palabras del excelentísimo señor gobernador civil

Nuestra primera autoridad provincial, señor Valero Bermejo, expresa su satisfacción por el resultado de los esfuerzos de profesores y alumnos. Pide a éstos que cuiden las instalaciones nuevas. Solicitando del profesorado que trabaje con el mismo espíritu que hasta aquí, y a los alumnos, buena voluntad puesto que lo que se pretende por autoridades y profesorado es hacerles hombres. Se muestra satisfecho por el aumento de la población escolar y expresa el deseo de que Centros análogos se multipliquen en la provincia.

También se refirió el señor gobernador en su breve discurso al hecho de que posiblemente dentro del año académico comiencen las obras del nuevo Instituto Nacional de Enseñanza Media. Terminado el acto las autoridades recorrieron las salas reformadas del Centro y fueron obsequiadas después con una copa de vino español, servida por el restaurante Piquito.

La Memoria relata los acontecimientos del Curso pasado en el orden cultural: la lección inaugural por el director; aquella otra, sobre arte, de don Eduardo Chicharro; el Ciclo de conferencias sobre Cervantes que constituyó un verdadero acontecimiento literario; el brillante acto celebrado en la Fiesta del Libro, acierto del profesor señor Gallego con la inestimable ayuda del excelentísimo señor gobernador civil y de las Corporaciones Provincial y Municipal; la conferencia del señor Egea en la Fiesta de Santo Tomás de Aquino, etc. Da cuenta después de las variaciones en el personal docente, del establecimiento de una Escuela Preparatoria de niñas y, con cifras muy significativas, del aumento de los escolares.

Seguidamente nombra a los alumnos que han obtenido Matrícula de Honor, los cuales pasan a recoger su diploma. Son Juan José Grande Gómez, María Sonsoles Martín, Félix Freire, Jaime Roset, Miguel Tejerina, Angel Silva, José Luis Rojo, Francisco Sánchez Ramos, Julio Pato, Mauricio López, Fernando Esteban, Jaime Sánchez Reyes, José Luis Sáez, María de la Blanca Cutanda, Luis del Rey, y Mariano Aboin Massieu, a los cuales felicita EL DIARIO DE AVILA.

Discurso del señor director

El doctor Querol manifiesta haber retrasado su viaje a Irlanda con el fin de dirigir a los asistentes a este acto una salutación que es al mismo tiempo despedida, «hasta la vista». Dice que prometió a los alumnos a fin de curso recibirlos con los brazos abiertos y es el Sagrado Corazón de Jesús el que lo recibe en esta actitud, cuya imagen a elegido el director a propósito, de «Venid a Mí». Siempre dirigiéndose a los alumnos les dice que marcha tranquilo porque deja al frente del Centro a don Luis Serna, el director espiritual, y pide que conserven las instalaciones, considerándolas como prolongación de la propia casa. Da cuenta de dos excursiones realizadas con los alumnos en el curso pasado y expone el plan a seguir en este aspecto tan educativo. Da cuenta también de haber aprobado el Examen de Estado el noventa por ciento de los alumnos presentados por el Instituto Nacional de E. M. Y finalmente se refiere a la necesidad del fomento del deporte entre los jóvenes, para lo cual cuenta ya con la ayuda del Frente de Juventudes.

Discurso del señor director

El doctor Querol manifiesta haber retrasado su viaje a Irlanda con el fin de dirigir a los asistentes a este acto una salutación que es al mismo tiempo despedida, «hasta la vista». Dice que prometió a los alumnos a fin de curso recibirlos con los brazos abiertos y es el Sagrado Corazón de Jesús el que lo recibe en esta actitud, cuya imagen a elegido el director a propósito, de «Venid a Mí». Siempre dirigiéndose a los alumnos les dice que marcha tranquilo porque deja al frente del Centro a don Luis Serna, el director espiritual, y pide que conserven las instalaciones, considerándolas como prolongación de la propia casa. Da cuenta de dos excursiones realizadas con los alumnos en el curso pasado y expone el plan a seguir en este aspecto tan educativo. Da cuenta también de haber aprobado el Examen de Estado el noventa por ciento de los alumnos presentados por el Instituto Nacional de E. M. Y finalmente se refiere a la necesidad del fomento del deporte entre los jóvenes, para lo cual cuenta ya con la ayuda del Frente de Juventudes.

Palabras del excelentísimo señor gobernador civil

Nuestra primera autoridad provincial, señor Valero Bermejo, expresa su satisfacción por el resultado de los esfuerzos de profesores y alumnos. Pide a éstos que cuiden las instalaciones nuevas. Solicitando del profesorado que trabaje con el mismo espíritu que hasta aquí, y a los alumnos, buena voluntad puesto que lo que se pretende por autoridades y profesorado es hacerles hombres. Se muestra satisfecho por el aumento de la población escolar y expresa el deseo de que Centros análogos se multipliquen en la provincia.

También se refirió el señor gobernador en su breve discurso al hecho de que posiblemente dentro del año académico comiencen las obras del nuevo Instituto Nacional de Enseñanza Media. Terminado el acto las autoridades recorrieron las salas reformadas del Centro y fueron obsequiadas después con una copa de vino español, servida por el restaurante Piquito.

SE ARRIENDAN los pastos de «Rivero» con facilidades de paja, ramón y cija. Docientas cabezas lanares. Tratar en la misma. Nardos del Castillo.

LLAMAMIENTO

A todos los abulenses de dentro y fuera de la diócesis

Jesucristo, Hijo de Dios, vino a este mundo «a iluminar a los que yacían en las tinieblas y sombras de la muerte», porque «El era la luz verdadera que ilumina a todo hombre que viene a este mundo».

La Iglesia, continuadora de la divina misión de Jesucristo, sigue, a través de veinte siglos de existencia, iluminando a la humanidad, no sólo en sus rutas eternas, que es lo fundamental para todo hombre, sino aún en el orden temporal, en todas sus más nobles manifestaciones.

Por esta razón, todo lo que se haga en pro de los centros en donde se forma el Sacerdocio, es contribuir eficazmente al bienestar de los pueblos en todos los órdenes.

Al comenzar a construirse en nuestra diócesis de Avila un nuevo Seminario, es para nosotros una gran satisfacción el poder dirigirnos a todos los abulenses, residentes dentro y fuera de la diócesis, aún a aquellos que separados de su suelo natal por los mares, se encuentran unidos a nosotros por los lazos del idioma, de la sangre, de los ideales y del cariño a esta tierra bendita, cuna de hidalgos, forja de guerreros invencibles y «tierra de cantos y de santos», para decirles:

«La diócesis plantada y regada con la sangre de San Segundo, que ostenta entre sus frutos más gloriosos a Santa Teresa de Jesús, a San Juan de la Cruz, a San Pedro de Alcántara, a San Pedro Bautista, a San Pedro del Barco, a los Santos Hermanos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, a los Beatos Ana de San Bartolomé, José Fernández, y Alfonso de Orozco, a personajes tan insignes como Isabel la Católica, el Tostado, El Rayo de la Guerra, Pedro de la Gasca, Tomás Luis de Victoria y tantos otros que sería interminable enumerar; esta tierra mística, relicario de nuestra fe y de nuestra historia, que encierra la quintaesencia del espíritu de nuestra raza, necesita un Seminario.»

Tú, abulense, donde quiera que estés, dentro o fuera de esta tierra de bendición, no te negarás a la parte gloriosa que en esta empresa te corresponde, aportando tu donativo, con esplendidez, con alegría, con orgullo de católico, de español y de abulense, porque ese donativo será la más elocuente expresión de tu religiosidad, de tu cultura, de tu generosidad y de tu amor hacia la tierra en donde, por la gracia de Dios, te cupo la dicha de ver la luz primera.

Católicos abulenses: Nosotros sentimos el orgullo de abrir la marcha en esta obra, seguros de que Dios la ha de bendecir, inspirando en todos el entusiasmo por levantar este edificio, grandiosa sede del «Corazón de la Diócesis», que es el Seminario, esfuerzo generoso que dejará a las futuras generaciones el más perenne y elocuente testimonio del espíritu que, frente al materialismo moderno, anima a la España de nuestros tiempos.

Estad seguros de que con ello prestareis un gran servicio a la Iglesia y a la Patria.

Avila, 5 de octubre de 1948.

† Santos, Obispo de Avila; Luis Valero Bermejo, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; Julio Elías, gobernador militar; Isidro Fernández Miranda, presidente de la Audiencia Provincial; Octavio Pintos, delegado de Hacienda; Enrique Alberto González de Heredia, delegado provincial del Trabajo; Enrique de Lis, presidente de la excelentísima Diputación Provincial; Epifanio Rodríguez, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento; Castor Robledo, deán, presidente del excelentísimo Cabildo Catedral; Federico Sacristán Huidobro, director de EL DIARIO DE AVILA; M. C. Alvarez Querol, director del Instituto Nacional de Enseñanza Media; Celestino Minguela, inspector jefe de Enseñanza Primaria; Juan José Martín, director de la Escuela Normal del Magisterio Primario; Baldomero Jiménez Duque, rector del Seminario; Justo Sánchez Muñoz, arcediano de la S. A. I. Catedral; Teodoro García Robledo, lectoral de la S. A. I. Catedral; José Sordo Molino, delegado provincial del Frente de Juventudes; Hipólito Muñoz, presidente de la Cámara Sindical Agraria de la Provincia; Enrique Aboin Martín, presidente de la Unión Territorial de Cooperativas Agrícolas; Juan Bautista Llamas, presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica; Domingo Rodríguez, alcalde presidente del Ayuntamiento de Arenas de San Pedro; Isaac Ferrero, alcalde presidente del Ayuntamiento de Arévalo; Gonzalo González Gallardo, alcalde presidente del Ayuntamiento de Barco de Avila; Antonio García, alcalde presidente del Ayuntamiento de Cebreros; Gregorio Santiago, alcalde presidente del Ayuntamiento de Omedo; Crescencio Sánchez, alcalde presidente del Ayuntamiento de Oropesa; Abelardo Martín, alcalde presidente del Ayuntamiento de Piedrahita.

bién que haga un paréntesis en los días de los festos de La Santa para que estos tengan el mayor lucimiento posible. Y que las personas y organismos competentes estudien la sugerencia que dejamos indicada, de organizar el grueso de los festejos en época veraniega, para lo sucesivo.

Mientras tanto, y hasta el día 16, seguiremos pendientes de las nubes. Sería una lástima que se agudara el magnífico programa que se ha confeccionado este año para honrar a nuestra Santa Patrona.

Un abulense.

LA SIMPATIA, EL ARTE Y LA BELLEZA
UNIDOS EN UNA MISMA PERSONA
MARIMEN CIAMAR
en la Plaza de Toros el 15 de octubre
ENTRADAS DESDE 20 PESETAS
Venta localidades día 8
COLMADO "LA TAURINA"

Ecós de Sociedad

Nuevo doctor en Filosofía y Letras

Con la calificación de sobresaliente en la tesis presentada, ha obtenido el título de doctor en Filosofía y Letras el capitán profesor de la Academia de Intendencia, don Julio Garolo Sancho, el cual marchará dentro de breves días a Zurich, de cuya Universidad ha sido nombrado profesor auxiliar de Lengua y Cultura españolas. Con tales motivos ha sido obsequiado con una comida por los jefes y oficiales de la Academia.

Viajeros

A Santiago de Compostela han marchado en peregrinación los afiliados a la C. N. S., dirigidos por don Pio Conde y el asesor religioso don Victoriano Almarza, párroco de Santiago. A la Coruña, don Francisco González Girón; a Madrid, don Victoriano Travesedo y familia, y a Salamanca el profesor de aquella Univer-

sidad Pontificia, don Juan Antonio Ariño.

—Para asistir al Congreso Internacional del Notariado que se celebra en Buenos Aires, ha salido para aquella ciudad formando parte de la representación española, nuestro paisano y amigo el notario y subdirector general de Justicia Municipal don Gaspar Dávila y Dávila.

—Dando por terminada su estancia veraniega en Piedrahita han salido para Madrid las señoritas Concha y Ana Elizalde y Maribel de Las Casas Sánchez Ocaña, acompañadas del ingeniero de Caminos don Alberto Peñaranda.

SE VENDE casa con piso libre, establo y corral. Razón: Plaza de Naivillos, 3.

SE VENDE casa. Razón: Huertos, núm. 12.

VENDO rubia, 9 plazas, servicio público. Ruedas nuevas. Para tratar, Benito González. Villafra de la Sierra.

Cosas de Avila

Vinieron las lluvias. Pero se conoce que tenían prisa y se marcharon con la misma rapidez con que habían llegado, habiendo defraudado las esperanzas de los que pensaban en una persistencia del goteo de las nubes que evitará las siembras en seco, reavivará los pastos otoñales y nutrirá nuestros agotados embalses hoy con grave merma de la producción eléctrica y considerable reducción de las industrias, al mínimo rendimiento por las obligadas restricciones.

Las lluvias de ayer sobre nuestra capital fueron de tormenta. Se fraguó ésta por la mañana, se desarrolló por la tarde con acompañamiento de truenos y relámpagos, y durante poco más de una hora el chaparrón fué torrencial despejando el polvo de la atmósfera y dando un alivio a las tierras, siquiera fuera momentáneo. Por la noche brillaron de nuevo las estrellas y el día de hoy ha sido radiante con ligeras nubosidades. La profecía de aquellos pastores que predijeron las lluvias para el día 4 se ha cumplido solo en parte porque el día 4 llovió ciertamente pero por poco rato y se ha interrumpido la serie.

En los sectores taurinos de la capital hubo su momento de pánico al pensar que el chaparrón de ayer fuera la iniciación de una temporada de aguas que ahogaran las corridas de La Santa. Y la cosa no era para menos porque los gastos de montaje y organización son cuantiosos y su única defensa es la taquilla.

Y de nuevo surgieron los comentarios. A pesar del adelanto de las fiestas, iniciado el año pasado, ¿no resultarán aún tardíos los festejos? Porque normalmente en octubre y en Avila debe de llover y descender el termómetro, con detrimento del éxito de las funciones dispuestas al aire libre. Y se sigue opinando: ¿no sería mejor organizar una semana de festejos en el verano, algo así como una semana grande, que a la vez que tuviera casi garantizado el tiempo tendría también garantizada la concurrencia con los miles de veraneantes que vienen a disfrutar de nuestra temperatura? ¿No serían estas fiestas de verano un aliciente más para los veraneantes abulenses?

Alguien ha dicho en este periódico que podrían organizarse festejos coincidiendo con las fiestas religiosas de la Transverberación. Y dejar para las fiestas de octubre los actos religiosos con algún acompañamiento de regocijo popular. Porque las corridas de toros y otros espectáculos al aire libre, tendrían mejor desarrollo y mayor éxito en el verano.

Pidamos a Dios que llueva pronto, en beneficio de nuestra economía nacional. Pero pidámosle tam-

PLAZA DE TOROS DE AVILA

DIA 12 DE OCTUBRE DE 1948

GRAN CORRIDA DE TOROS

PATROGINADA POR LA INDUSTRIA Y COMERCIO Y EL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE ESTA CAPITAL

Se lidiarán 6 hermosos y escogidos toros 6

De la acreditada ganadería de DON JUAN SANCHEZ RODRIGUEZ, de Salamanca, para los siguientes matadores:

Antonio Bienvenida
Raúl Ochoa Rovira
y Pedro Robredo

Los comerciantes e industriales pueden retirar las localidades los días 6 y 7 en Reyes Católicos, 6, Sastrería.

El día 8 se despacharán al público en general en el Bar «El Aguila». LA COMISION